

DIARIO DE MALAGA

DEL MARTES 8 DE AGOSTO DE 1809.

SAN CIRIACO MARTIR.

*Jubileo de las 40 horas en la Iglesia de la Aurora
de Espiritu Santo.*

Continúa el extracto de la Gazeta de Gibraltar.

Alturas del Elva 16 de Junio.

Las Gazetas de Praga, Berlin, Offen y demas, se interceptan en esta oficina de correos por orden de los franceses. El Ministro frances que reside en Berlin ha insistido en que se prohiba, que las Gazetas prusianas refieran acaecimientos desfavorables á Napoleon. Corre la voz de haberse descubierto una conspiracion en Hungría, y de que el Príncipe Esterhazy aspiraba á la corona del Reyno, protegido por el partido frances.

Algunos dicen, que Schill no murió en Stralsund, sino que se escapó á la Isla de Rugen.

Munich 8 de Junio.

Sabemos de Petersburgo, que al Gran Duque Constantino se le habia dado el mando en gefe del exercito grande de Rusia.

PORTUGAL.

Nuevo Telégrafo de Lisboa 20 de Julio.

Lóndres 30 de Junio.

Las cartas de Holanda aseguran, que en muchas provincias se amotinaron los conscriptos y rehusaron positivamente el marchar. Han sido amenazados rigurosamente; pero como Napoleon extraxo todas las tro-

pas disciplinadas de aquel país, se duda si el Gobierno podrá reducirlos por fuerza.

Día 5 de Julio.

Se prepara con la mayor brevedad posible una expedición de desembarco de 40 mil hombres, 32 mil de infantería, 2300 de caballería, 5700 de artillería é ingenieros, escoltados por 24 navíos de línea. Dícese que saldrá en toda esta semana, y se ignora su destino. Unos dicen que va á Alemania, otros que al Hannover, muchos conjeturan que va á Holanda, y no falta en fin, quien piense que efectuarán el desembarco en Francia. La gran provision de armas y de municiones que lleva, indica tener por objeto armar un país adicto á la causa comun. La semana anterior salieron de la fundicion de esta Ciudad 36 mil fusiles destinados para España y Alemania. Los franceses en vez de adelantarse, han retrocedido considerablemente; por manera, que desde el 21 y 22 de Mayo los boletines franceses solo se ocupan en reflexionar sobre si subirá ó baxará el Danubio, siendo así que el último llega al 12 de Junio.

En un papel público se lee, que la Suavia se hallaba en insurreccion, y que los Tiroléses apoyados de un cuerpo Austriaco se hallaban á 4 leguas de Munich.

NOTICIAS DEL REYNO.

CATALUÑA.

Tarragona. 26 de Julio.

Los sucesos de este Principado van tomando cada dia un aspecto mas interesante: hasta el 12 del presente habian tirado los enemigos contra la invencible Gerona 32 mil tiros de cañon, 12 mil bombas y gran multitud de granadas. Despues han continuado 3 dias disparando aunque no con tanto teson. Por la brecha de Monjuich podrian entrar 12 caballos de frente. Se espera que muy en breve el Sr. Blake socorrerá la Plaza, pues el 15 pasó ya por Olot. El 17 y el 18 tra-

raron los franceses de dar nuevo asalto á la Ciudad, pero fueron bien rechazados, habiendo sido muy crecido el número que tuyieron de muertos y de heridos. Los sitiados quieren antes morir que hacer una capitulación vergonzosa. Los enemigos se disminuyen sin mucha esperanza de ser reforzados, porque Rovira y el Coronel de Baza les apresan quanto viene de Francia. Lo mismo hacen en Hostalrich un cuerpo de 4 mil hombres nuestros.

Hoy corre la noticia de que el Sr. Blake ha dado un ataque, en que los sitiadores de Gerona han perdido 4 mil hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

Exército de la Mancha.

Dia 29 de Julio.

Nuestro General en Gefe ha mandado prender al Gobernador y Alcalde mayor de Ocaña: al primero por apasionado á los enemigos, y al segundo por hechura del Gobierno intruso á su solicitud: se da parte á S. M. y se remiten á lo interior: el Gobernador le hará falta á O-Farril, porque no podrá evacuar una reservada é importante comision que le daba con fecha de ayer relativa á nuestras operaciones.

Se ha quemado en la plaza pública de esta Villa de orden del mismo Sr. Venegas, con regocijo general, todo el papel sellado del intruso gobierno que habia en la Administracion.

Noticias de Madrid del 28.

El 25 se alarmó Madrid con la voz de que nuestros exércitos, particularmente los Ingleses, se hallaban en las inmediaciones de Alcorcon, por lo que se despobló toda la Corte saliendo por el camino hasta dicho pueblo con prevenciones de comida, bebida, y quanto podian llevar para sus libertadores: desde el 26 al 28 están abiertas todo el dia y la noche fondas, cafes y todo género de casas públicas, y el pue-

blo con sus banderas por todas las calles victoreando á nuestro amado Fernando VII. Los franceses se han hecho fuertes en el Retiro, y han puesto un cartel en que decian, que estando cerca los enemigos, los que quisiesen asegurar sus personas, tanto señoras como hombres, y tomar las armas, se las entregarían para defenderse dentro del mismo Retiro. El Gobernador Belliard salió el 27 á caballo con la escolta de 60 dragones á la puerta de Toledo, diciendo, que se tranquilizasen, que todavía no venia el enemigo, y se refugió inmediatamente al Retiro, y al instante dió orden para que se pusiesen guardias dobles en todas las bocas calles principales de la Corte: tambien se han puesto por su orden tres cañones, el uno en la plazuela de palacio, y los otros dos en la plaza mayor y la del angel; y en los dichos dias 27 y 28 no se han dado cartas de seguridad, ni menos se han pedido pasaportes á los que entraban y salian.

En este mismo dia 27 se presentaron en esta Villa dos propios que salieron expresamente á saber la situacion de nuestros exércitos, y dixeron que un oficial Ingles con 50 hombres habia pedido raciones en Naval Carnero, y tambien se dice que en Arganda y los demas pueblos de su inmediacion se han pedido 5 mil raciones para nuestras tropas que han de aprontar el 29.

Málaga.

La Gazeta del Gobierno, que contiene los partes que con mayor extension hemos publicado en los números anteriores, solo añade que quando el Rey Pepe se retiró á Santa Olaya, le acompañaban 98 carros de heridos; y que el exército del Sr. Venegas entraba el 27 en Aranjuez con ánimo de pasar á Madrid.